

[View this email in your browser](#)**Emaús en Europa****Marzo de 2022****emaús****EUROPA****PROVOCADORES DEL CAMBIO**

Queridos/as amigos/as:

Tras un mes de guerra en Ucrania, y con nuestros pensamientos aún con el pueblo ucraniano, retomamos nuestra newsletter para informaros de forma más amplia de la actividad de los grupos de Europa.

Sobre todo, descubriremos la asociación entre los grupos italianos y bosnios para denunciar las condiciones de acogida de las personas exiliadas de la ruta de los Balcanes. De hecho, al congratularnos por la acogida con los brazos abiertos de los/las exiliados/as ucranianos/as de Europa, les interpelamos por la situación reservada a los demás. ¿Será esta generosidad durante la acogida una palanca para transformar las políticas migratorias europeas hacia una acogida digna de todas las personas exiliadas o, por el contrario, un argumento para cerrar aún más las fronteras al resto del mundo? En las próximas semanas, cada grupo de Emaús Europa puede actuar a su nivel para inclinar la balanza.

En la parte de solidaridad de esta newsletter, hablamos de la situación de Ucrania y el resto de Europa. Seguiremos informando regularmente para, juntos, encontrar las formas de acompañar en el tiempo a las víctimas de esta guerra y adaptarse a los efectos de esta tanto sobre los más débiles, como en nuestros grupos.

El equipo de Emaús Europa

Palabras de Emaús

Ruta de los Balcanes, comprometerse con los grupos Emaús

Este mes, se le ha dado la palabra a Maria Luisa Testori, responsable de la comunidad italiana Emaús Erba y CEI. Nos habla de la campaña lanzada en Italia para apoyar las acciones llevadas a cabo por Emaús en Bosnia sobre la ruta de los Balcanes.



© Emaús Erba

Emaús Italia apoya al grupo bosnio FIS-Emaús desde hace muchos años, ¿cuál es el origen de este enlace solidario?

En 1992, cuando la guerra civil estalló en la antigua Yugoslavia, Emaús Italia (seguida posteriormente de Emaús Francia y Emaús Internacional) se movilizó para ayudar a los refugiados en la región de Vukovar. Tras la guerra, continuamos ayudando a las familias refugiadas que trataban de volver a su hogar. En aquella época, la colaboración comenzó con un grupo, nacido de la Cruz Roja, que se asoció a Emaús y adoptó el nombre de Foro de Solidaridad Internacional (FIS). Las diferentes iniciativas llevadas a cabo fueron la base de esta atención particular sobre la cuestión de los migrantes.

Siempre oímos hablar del drama migratorio de la ruta de los Balcanes, ¿puedes contarnos cuál es la situación actual?

Según los datos que Lejla s. del FIS nos proporcionó recientemente, el número de migrantes ha pasado de 29 196 en 2019 a 15 488 en 2021. Esta disminución del tránsito por Bosnia también se debe a la reapertura de la ruta Hungría-Rumanía, tal y como lo han señalado los trabajadores sobre el terreno. No obstante, la situación en Bosnia sigue siendo catastrófica y preocupante con el refuerzo en la llegada de familias desde la

toma de poder de los talibanes en Afganistán. El campo de Lipa se reconstruyó tras el incendio de 2020, pero los migrantes no quieren volver allí, puesto que prefieren vivir escondidos en casas okupadas en los bosques cercanos a la frontera. Últimamente, la policía, además de destruir los campamentos temporales, también ha prohibido la distribución de comida al exterior.

Así que Emaús Italia ha lanzado una campaña de apoyo, ¿puedes contarnos un poco más?

Emaús Italia es particularmente sensible frente al drama migratorio, ya que nuestro territorio se ve muy afectado por este fenómeno. El vínculo histórico que se creó con el FIS nos hace ir más allá de las acciones que ciertos grupos

Emaús ya llevan a cabo para encontrar un compromiso común del Movimiento. En esta línea, lanzamos una colecta de fondos en 2020, que continúa a día de hoy. Esta campaña tiene como objetivo sensibilizar sobre este drama migratorio y aportar un apoyo financiero para una acción concreta sobre el terreno. El FIS-Emaús ayuda cada año a miles de personas en el exilio ofreciéndoles comida, ropa o incluso la posibilidad de ducharse o cargar el teléfono. En el día a día, hacen lo posible por cubrir sus necesidades más urgentes.

[Leer más...](#)

Intercambio de prácticas

La organización de las tiendas: cómo compartir la singularidad de Emaús?

5 de abril - 10h:30-12:30 (hora francesa - GMT+2) - Reunión en línea

Interpretación en Francés, Inglés, Español

Inscripción hasta el 31 de marzo de 2022

Emaús es una tienda de segunda mano, ¡pero no solo eso! ¿Cómo podemos hacer que la clientela y el público en general entiendan qué significa estar en una tienda de Emaús y qué nos diferencia de otras tiendas de segunda mano?

¿Deseáis hablar sobre este tema?

No dudéis más, ¡aún quedan unos días para inscribirse! Este espacio está abierto a todas y todos. Permite enriquecernos los unos de los otros de nuestras prácticas, reflexiones y cuestionamientos.

Para más información, consulte el correo electrónico de invitación [aquí](#).

Inscripción

Solidaridad Ucrania

Novedades de los grupos

Hablamos de forma cotidiana con los grupos presentes en la región, para conocer de primera mano sus necesidades que evolucionan rápidamente, y coordinar la solidaridad europea e internacional.

A pesar de los bombardeos que se acercado a Lviv, las comunidades de Oselya y de Nasha Khata siguen al pie del cañón para ayudar a las personas desplazadas. Nuestros grupos en Polonia hacen un trabajo formidable de recepción de camiones de materiales enviados desde Europa occidental destinados a Ucrania, participando también activamente en la acogida de personas refugiadas.

Todos los países de Europa y especialmente Francia, donde se encuentran la mayoría de grupos Emaús, comienza a sufrir el efecto del conflicto. Las comunidades territoriales o el Estado les están pidiendo a algunos grupos que participen en la acogida: pisos amueblados puestos a disposición por los poderes públicos, acogida en el seno de los dispositivos creados ad hoc para responder a la situación.

Nuestros grupos actúan también en función de sus especificidades: en Georgia, el grupo a prueba Emaús Geo distribuye ropa y kits de higiene a más de 500 ucranianos/as que han huido de los combates. Llegan desde Armenia en avión, donde estaban de vacaciones hasta que estalló la guerra. En Croacia, el grupo Emaús CNZD, especializado en el acompañamiento psicológico de niños víctimas de tráfico y violencia, acompaña hoy a niños ucranianos que llegan al país y que están sumamente impactados por la guerra.

Envío de la ayuda material a Ucrania



El pasado fin de semana, nuestros dos grupos en Ucrania presenciaron la llegada de dos camiones llenos de material de urgencia, enviados por Emaús Lublin y Emaús Rzeszow, situados en Polonia. Estos transportes financiados gracias a vuestros donativos permiten a Oselya y Nasha Khata responder a las necesidades urgentes según la situación sobre el terreno: mantas, sacos de dormir, esterillas para el suelo, medicamentos y productos alimenticios no perecederos comprados de forma local... También pueden continuar con sus acciones de rondas y distribuciones de bienes de primera necesidad para las personas desplazadas.

Información de los/las clientes y donantes Emaús

Sois muchos/as los que organizáis ventas solidarias cuyos beneficios se reservarán en el Fondo de Urgencia Ucrania. Para difundir la presencia y las acciones de nuestros grupos en Ucrania, Polonia y Rumanía, propusimos la semana pasada tres carteles. Están a vuestra disposición para concienciar al gran público y explicar de forma concreta el uso de los fondos. La semana pasada sólo estaban disponibles en francés, pero ahora también los podéis descargar en inglés. También podemos enviaros los ficheros nativos InDesign si queréis adaptarlos a vuestro idioma.

Si deseáis organizar ventas solidarias en el futuro, no dudéis en contactar previamente con nosotros para ver juntos cuáles son las necesidades. No olvidemos que el Movimiento Emaús es grande, ¡y las necesidades en el resto de regiones del mundo siguen siendo importantes!

Descargar las carteles (en Francés)

SOLIDARITÉ
UKRAINE

EMMAÛS AU SEIN DU PAYS

UNE AIDE
LOCALE
ADAPTÉE
ENGAGÉE

Partout en Europe et dans le monde, Emmaüs s'organise pour venir en aide aux Ukrainiens. Un fonds d'urgence « solidarité Ukraine » a très rapidement été créé par Emmaüs Europe afin de répondre de façon coordonnée aux besoins des deux Emmaüs présents en Ukraine, et des Emmaüs frontaliers en Pologne et en Roumanie. Cette vente permet de contribuer à ce fonds, merci de votre soutien !

Concrètement, que fait Emmaüs ?

Deux Emmaüs sont présents en Ukraine. Ils sont situés à l'ouest du pays, près de la frontière polonaise. Ils sont mobilisés pour poursuivre leurs activités sociales tout en apportant assistance à la population et aux personnes déplacées dans cette région.

Emmaüs Oselya accueille et héberge les déplacés internes qui affluent à Lviv, et distribue nourriture et vêtements aux personnes qui continuent leur route vers la Pologne et la Roumanie. Les trente compagnons de la communauté poursuivent leur aide aux personnes à la rue, qui est leur mission originale. Leur centre d'accueil est ouvert tous les jours de la semaine pour maintenir les services habituels (nourriture, vêtements, douches...)

Nasha Khata accueille des personnes fuyant les conflits à l'Est. La soixantaine de compagnons de la communauté organise des distributions de vêtements et de nourriture, de plats chauds. Ils veillent aussi sur les personnes âgées des alentours. Toutes les activités de la communauté sont à l'arrêt, comme à Emmaüs Oselya. Ils n'ont plus aucun revenu et reçoivent le soutien du Mouvement Emmaüs pour poursuivre leurs actions.



Lviv est la plus grande ville de l'ouest du pays. Elle est située à 70 km de la frontière polonaise et à 470 km de la capitale, Kyiv.

Drohobych est située au point de confluence de la Tysseretsia et de ses affluents, la Seret, à 160 km au sud-ouest de Lviv.

En temps normal, Nasha Khata est une communauté de vie Emmaüs qui a développé les activités traditionnelles du mouvement : bricolage, réparation, recyclage et revendu au sein d'un magasin de deuxième main, ainsi qu'une activité agricole. Les compagnons vivant à la communauté sont accompagnés sur le plan psychologique, médical, et administratif.

En temps normal, Emmaüs Oselya est aussi une communauté de vie au sens traditionnel : la première à voir le jour en Ukraine, en 2003, elle lutte activement contre le sans-abrisme en aidant les sans-logis dont personne ne se préoccupe (distribution de nourriture, tertres d'habitation d'un journal...) et en défendant leurs intérêts auprès des autorités locales.

SOLIDARITÉ
UKRAINE

EMMAÛS À LA FRONTIÈRE POLONAISE

UNE AIDE
LOCALE
ADAPTÉE
ENGAGÉE

Partout en Europe et dans le monde, Emmaüs s'organise pour venir en aide aux Ukrainiens. Un fonds d'urgence « solidarité Ukraine » a très rapidement été créé par Emmaüs Europe afin de répondre de façon coordonnée aux besoins des deux Emmaüs présents en Ukraine, et des Emmaüs frontaliers en Pologne et en Roumanie. Cette vente permet de contribuer à ce fonds, merci de votre soutien !

Concrètement, que fait Emmaüs ?

Trois Emmaüs sont présents en Pologne, dont deux situés juste à côté de la frontière ukrainienne. Au plus proche des Emmaüs ukrainiens, ils sont le relais indispensable sur place pour répondre à leurs besoins et font leur maximum pour organiser l'accueil des personnes réfugiées.

Emmaüs Lublin a créé 25 places au sein de sa communauté pour accueillir des Ukrainiens, et coordonne l'accueil chez des familles de la ville. L'association est en lien avec les Emmaüs d'Ukraine, et réussit à apporter à Emmaüs Oselya (Lviv) du matériel d'urgence acheté sur place (médicaments, couvertures, denrées alimentaires, produits essentiels). Elle travaille aussi en partenariat avec la Croix-Rouge et fournit le matériel d'urgence manquant, grâce à la solidarité des groupes Emmaüs d'Europe, grâce à vous !

Emmaüs Rzeszow a créé 12 places d'hébergement, et a permis l'ouverture de 80 places dans des centres d'urgence, en donnant la literie. L'association fournit des produits essentiels aux points d'accueil des réfugiés de leur région. Elle est en lien constant avec Emmaüs Nasha Khata, en Ukraine, pour leur fournir ce dont ils ont besoin.

Emmaüs Brat Albert, présent à Nowy Sącz et à Cracovie, accueille des réfugiés qui se sont éloignés de la frontière et appuie logistiquement les deux autres Emmaüs.



Rzeszow est située à 100 km de la frontière ukrainienne. Son atout est international en fait un point stratégique pour les réfugiés.

Lublin, à 140 km de la frontière, est la première ville polonaise à la sortie de l'Ukraine. La route jusqu'à Lviv est la principale permettant d'acheminer du matériel (environ 4 h) pour rejoindre Lviv, où est situé Emmaüs Oselya.

Cracovie et Nowy Sącz sont plus éloignés de la frontière ukrainienne, respectivement à 300 et 250 km sur la route principale reliant les deux pays.

En temps normal, les trois Emmaüs de Pologne accueillent chacun une trentaine de compagnons et compagnes et réalisent le travail traditionnel Emmaüs : récupération, tri, réparation et vente de produits de deuxième main. Ils mènent également des actions de solidarité locales. Brat Albert effectue des mandats auprès d'une centaine de personnes de la rue par exemple. Depuis quelques années, Emmaüs Lublin a aussi ouvert une pizzeria solidaire et fabrique du mobilier urbain. Ces activités originales au sein du mouvement ont un grand succès et permettent de développer leur activité et l'emploi.

Podéis encontrar toda la información y los comunicados de Emaüs Europa desde el comienzo del conflicto, así como la lista actualizada de las necesidades de los grupos en la página web, en el [espacio miembro](#).



Copyright © 2022 Emmaüs Europe, Todos los derechos reservados.

Emmaüs Europe
47 avenue de la Résistance
93100 Montreuil
contact@emmaus-europe.org
[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France

